

Initiative citoyenne : deux amis en croisade contre les déchets

Is s'appellent Louis-Naël et Noam, ils ont 10 et 11 ans, habitent à Porto-Vecchio et se sont donné une mission pendant l'été : épurer la ville de ses déchets.

Armés de sacs-poubelle et de gants, ils arpentent la ville depuis trois semaines à l'affût d'emballages plastiques, de mégots de cigarettes et de tout autre déchet qu'ils pourraient croiser en chemin.

Vêtu d'un tee-shirt "Stop pollution", c'est Louis-Naël qui est à l'origine de cette initiative. "J'ai vu des vidéos sur internet et je me suis dit que si on ramassait les déchets on pouvait aider la planète", déclare le jeune garçon. Immédiatement mis dans la confiance, c'est tout naturellement que Noam, son ami de longue date, s'est engouffré dans ce défi. Et depuis, pas facile de les arrêter.

"Les jours de grosse chaleur j'essaie quand même de les limiter", affirme la mère de Louis-Naël qui les accompagne à chacune de leurs expéditions, casquettes et bouteilles d'eau dans un sac à dos. Pas toujours facile de les retenir : les garçons sont déterminés et ils sortent presque tous les jours, pour une durée de deux et trois heures. "On ne voit pas le temps passer !", lancent les garçons en souriant.

"Pour nos enfants et les animaux"

Si l'horloge tourne vite, c'est parce qu'il y a "beaucoup à ramasser", affirment les deux amis qui reviennent avec quatre sacs de 100 litres après chacune de leurs journées. "On le fait pour nos



Avec leurs tee-shirts et leur poubelle en carton, Louis-Naël et Noam, engagés dans la lutte contre les déchets espèrent bien attirer l'attention sur eux et faire évoluer les mentalités. /PHOTO I.D.

enfants, pour lutter contre le réchauffement climatique et pour les animaux", martèlent les garçons qui se sentent soutenus par ceux qu'ils croisent.

Si les passants les encouragent, les commerçants leur offrent volontiers de s'abreuver et de prendre une pause quand ils les voient passer. C'est d'ailleurs le glacier de la place qui leur a fourni les tee-shirts. "Cela nous aide mais certains enfants se moquent de nous, on essaie de leur expliquer pourquoi on fait cela...", regrettent les garçons. Avant d'ajouter fièrement : "Ce n'est pas grave, quand on nous décourage, ça nous encourage encore plus !"

À les voir s'activer dans les rues, il semblerait que cer-

tains adultes commencent aussi à se questionner sur leur propre comportement. "L'autre jour on ramassait les déchets et quelqu'un a jeté un papier par terre. Je l'ai regardé de travers, il a ramassé et s'est excusé. Moi je ne lui ai rien dit", raconte Louis-Naël qui espère bien faire évoluer quelques mentalités.

"Le lendemain, ils ont déjà remis des déchets"

Car les enfants en sont conscients : si les esprits ne changent pas, les choses ne changeront que difficilement. "On nettoie bien mais si on repasse le lendemain ils ont déjà remis des déchets", ont constaté les acolytes.

Pierre Alessandrini, le di-

recteur de cabinet du maire, salue l'action des enfants et promet de leur donner un coup de main avec le matériel. "En septembre, vous viendrez rencontrer le maire et lui présenter un compte rendu afin de voir si des améliorations sont possibles", a-t-il également indiqué aux enfants.

Car la mission qu'ils se sont donnée, Louis-Naël et Noam souhaitent la poursuivre jusqu'à la rentrée. "On est déterminés pour ramasser les déchets tout l'été!", annoncent-ils. Et après ? "On aimerait continuer sur notre temps libre après l'école", assurent les deux garçons courageux.

Dans deux mois, ils feront leur rentrée en sixième.

JUSTINE RODIER